

## ANDALUCÍA

## Juicio a un juez por maltrato físico y psíquico a su ex pareja

EFE, Sevilla

El juzgado penal 7 de Sevilla juzgará el próximo 1 de julio a un magistrado que se enfrenta a una petición del fiscal de tres años y medio de cárcel por delitos de trato degradante y lesiones psíquicas a su compañera, a la que tenía "subyugada, dominada y subestimada" y a la que propinaba latigazos.

El escrito de acusación del fiscal solicita para el procesado ya retirado, R. C., dos años de cárcel por un delito de trato degradante, un año y medio por otro delito de lesiones psíquicas y ocho días de localización por una falta de vejaciones injustas, por los cientos de mensajes de móvil que envió a su compañera con insultos.

El acusado y la denunciante establecieron en octubre de 2003 una relación que duró tres años y en la que él "hacía valer su superioridad", al tratarse de un juez y ella una funcionaria judicial, a la que llamaba "oficialucha de mierda", según la acusación. El imputado sometía a su compañera a un trato "vejetorio y soez", y cuando sus relaciones se deterioraron le hizo objeto de "hostigamiento y acoso". El fiscal recoge episodios de violencia como los latigazos que el juez le daba a su compañera por todo el cuerpo y cómo en una ocasión le propuso que se bebiere su orina "como prueba de amor".

La petición del fiscal se une a los seis años de cárcel y 100.000 euros de indemnización que pide la acusación. Existe la posibilidad de que el juicio no se celebre porque haya un acuerdo entre las partes.



Dos estudiantes repasan, ayer, minutos antes de un examen en la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla. / GARCÍA CORDERO

## Mañana de DNI, pegatina y boli

La nueva selectividad convoca a 31.631 alumnos en Andalucía

MANUEL J. ALBERT  
Córdoba

Ojeras. Uñas mordidas. Apuntes manoseados. Repasos de última hora. Es tiempo de selectividad o, como se llama ahora, Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU). Un total de 31.631 estudiantes procedentes de Segundo de Bachillerato de toda Andalucía estaban convocados ayer para la primera jornada de este examen crucial. Si aprueban —más del 90% lo hace— su resultado determinará si acceden, o no, a la carrera que escojan como primera opción. Además de los cuatro exámenes de la fase general (que suman 10 puntos), la selecti-

vidad ofrece este año, por primera vez, la posibilidad de subir nota completando una fase específica y voluntaria de hasta cuatro materias. Su peso en la nota (cuatro puntos como máximo) depende de la vinculación que tengan las asignaturas escogidas con los estudios de grado a los que se quiere acceder.

Los chavales se enfrentaron ayer a las pruebas comunes de su currículo. Fue una mañana de letras puras. A las 8.30, armados de su DNI, la pegatina identificativa correspondiente al examen y un bolígrafo (lo único que se les permite sobre el pupitre), tomaron un desayuno de Lengua y Literatura. Tras un descans-

o, un menú a escoger entre Historia de España o Historia de la Filosofía. Y de postre, Lengua Extranjera. Hacia las 10.00, tres amigas salían de la primera sesión y tomaban el fresco a las puertas de la Facultad de Derecho de Córdoba, a punto de comenzar a repasar para la siguiente prueba. Andrea Rodríguez, Lourdes Sánchez (ambas de 17 años) y Cristina Rodríguez, de 19, estaban contentas. Les había salido bien el examen de Lengua y Literatura o, al menos, eso creían. "Hemos tenido que escoger entre un texto periodístico de Jon Juaristi y otro teatral, de *Bodas de sangre* de Federico García Lorca", comentaba Cristina.

Como la mayoría de los estudiantes, las tres chicas estaban al tanto de los cambios y novedades de este año. Todas afirmaban que iban a presentarse a los exámenes específicos para subir nota, pero solo a dos materias. Esto es algo que sorprende a Visitación Benedit, profesora de Lengua y Literatura en el IES Galileo Galilei, que ayer acompañaba a sus alumnos en el trance de la Selectividad. "Les hemos aconsejado que se presenten a los cuatro exámenes, porque no van a bajar su nota si no les sale bien. Pero estamos encontrando que la mayoría sólo han decidido presentarse a dos exámenes", afirma.

**XXIII edición de la Escuela Libre Artes Plásticas**  
PRIEGO DE CÓRDOBA  
DEL 1 JULIO AL 21 AGOSTO 2010  
Curso de Paisaje y Curso Superior de Paisaje,  
XIV Curso de Acuarela,  
XX Curso de Dibujo y Escultura en Bronce,  
Curso de Iniciación a las Artes Plásticas.

Organiza: Patronato Municipal Adolfo Lozano Sidro



Los bomberos intentan bajar, ayer, al detenido. / JULIÁN ROJAS

### PROTESTA LABORAL

## Detenido en Sevilla por subirse a un puente

Un hombre fue detenido ayer por la policía tras apostarse en lo más alto del puente de la Barqueta de Sevilla como gesto de protesta por hallarse en paro. El detenido se subió a primera hora de la mañana con una tienda de campaña, cordajes y una pancarta que no llegó a desplegar. La Policía Local cortó el tráfico y desvió dos líneas de autobuses municipales. A la zona acudieron efectivos de bomberos, el Cuerpo Nacional de Policía y la Policía Local. A media mañana, el hombre descendió por medio de una escala de los bomberos. La detención se produjo por desobediencia grave a un agente de la autoridad y por desórdenes públicos.

### SEVILLA

## USP Hospitales invertirá 10 millones y creará 50 empleos

El grupo USP Hospitales invertirá en USP Clínica Sagrado Corazón de Sevilla más de 10 millones de euros en un plan de expansión durante los próximos dos años, que aumentará su capacidad hospitalaria, creará nuevas unidades asistenciales, mejorará su tecnología y abrirá un nuevo Centro de Consultas y Diagnóstico en el Aljarafe. El plan, presentado ayer por el consejero delegado del grupo, Francisco de Álvaro, consistirá en la ampliación de la sede principal de la clínica con un nuevo edificio de 2.400 metros cuadrados y 28 habitaciones, seis de ellas suites. Además se creará una Unidad de Cuidados Intensivos Neonatales, dotada con la más moderna tecnología, se incorporará el primer TAC de 128 canales de alta resolución de España, y se concluirá la obra del nuevo Centro de Consultas y Diagnóstico en Tomares. En total se crearán 50 nuevos empleos.

## pantallas

## Televisión

## La UE prohíbe las ayudas públicas al descodificador de TDT

M. M., Roma

El Tribunal General de la Unión Europea definió ayer como "una distorsión de la competencia" la subvención concedida por el Estado italiano a los descodificadores para acceder a la señal de la Televisión Digital Terrestre (TDT). "La medida", afirma la sentencia, "no es neutra desde un punto de vista tecnológico y atribuye a los emisores de TDT una ventaja indirecta que perjudica a los emisores por satélite". La Corte, con sede en Luxemburgo, rechaza el recurso presentado por Mediaset contra las denuncias presentadas en 2007 a la Comisión Europea por dos operadores italianos por satélite (Centro Europa 7 y Sky), tras las cuales la UE estableció que las subvenciones eran "ayudas de Estado" e impuso su anulación. La empresa de Berlusconi recurrió, y ahora la Corte da otra vez la razón a sus competidores.

El tribunal, competente en materia de recursos, afirma que las ayudas a los consumidores y a los operadores de cable, entre otros Mediaset, permitió a estos gozar de ventajas, ya que "los consumidores que tenían aparatos que recibían exclusivamente la señal del satélite no podían acceder a las ayudas". Eso incitó a los usuarios a pasar del sistema analógico a la TDT, lo que permitió a estos operadores "consolidar su posición".

## Multimedia

## El cuerpo, mando definitivo del videojuego

Microsoft y Sony apuestan por sistemas que leen el movimiento y Nintendo prepara la consola 3DS

ROCÍO AYUSO  
Los Ángeles

Más espectacular y más inmediato. Esas son las consignas de la nueva edición de E3 (Electronic Entertainment Expo), que se celebra en Los Ángeles y congrega a unos 45.000 apasionados y cerca de 300 firmas. Una feria que hasta el 17 de junio será el centro de una industria que el pasado año ganó 16.500 millones de euros y que quiere ser el centro del ocio en el hogar ofreciendo, además de videojuegos, cine, música, televisión o retransmisiones deportivas gracias a acuerdos como los anunciados entre Microsoft y Netflix, Zune Music, Hulu TV o ESPN, respectivamente.

La industria del videojuego tampoco es inmune a la recesión, y hasta la fecha ha sufrido pérdidas del 11% respecto al año pasado. De ahí que las principales firmas estén dispuestas a darlo todo con tal de abrir los bolsillos del aficionado. ¿Una Xbox 360 más pequeña y sexy? A la venta esta semana con un disco duro de 250 gigabytes (245 euros). ¿Y qué fue del proyecto Natal que anunció en 2009 Steven Spielberg capaz de trasladar el movimiento del jugador a su avatar sin necesidad de mando? Pues que Spielberg no miente y Microsoft ha mostrado antes de que E3 abriera sus puertas lo que se puede hacer con el cuerpo (y con la voz)



Imagen de Kinectimals, de Microsoft.

cuando se trata de jugar. Los expertos ya han comparado este sistema a la aparición de la Wii de Nintendo. De ahí que Microsoft quiere vender su nuevo sistema libre de controles, bautizado Kinect, con la misma fuerza con la que introdujo la Xbox en 2001. Sony también quiere parte de ese jugoso mercado que abrió la Wii entre los no jugadores, con sus 74 millones de consolas vendidas, y presentará su plataforma Move.

El 3D también se consagra. Nintendo tratará de revolucionar el mercado con la consola

portátil 3DS capaz de proyectar imágenes en tres dimensiones que se pueden ver a simple vista. Satoru Iwata, presidente de Nintendo, no puso precio o fecha a su nueva revolución, aunque sí anunció que la consola está dotada de una cámara fotográfica, también estereoscópica, y la posibilidad de ver películas en 3D, todo ello sin gafas y en la palma de las manos del usuario. Es de esperar también que Sony haga una demostración del potencial que ofrece la consola PlayStation3 empezando con el juego *Killzone 3D*.

Otra forma de revolucionar la industria y dar una inyección económica llegará gracias a Internet, con la cada vez más extendida técnica de alargar la vida de sus juegos mediante nuevos complementos en la Red o ampliando sus juegos a las redes sociales. Por el momento, nada ha sorprendido tanto como Kinectimals, uno de los 15 juegos que Microsoft anunció para el nuevo sistema y que pondrá a la venta el 4 de noviembre, donde cualquier persona podrá tener de mascota a un cachorro de tigre capaz de obedecer con docilidad y dejarse acariciar; eso sí, dentro de la realidad virtual.

## Selectividades

DAVID TRUEBA

Los deberes para hoy consisten en tomar los criterios de calificación que utilizaron las autoridades políticas para dar las concesiones de televisión y volver a hacer el examen, pero ahora mirando la emisión real. Este periódico publicó ayer las calificaciones de la Comunidad de Madrid, por las cuales se entregaron las concesiones de canales de TDT a los actuales poseedores. Escuchen la lista de valores que se puntuaban: la pluralidad de la oferta informativa, la calidad de los contenidos, los servicios adicionales que se ofrecen, la satisfacción de los intereses del público, la creación de empleo, la promoción cultural de la comarca y el desarrollo tecnológico. No se rían. Los siete canales ganadores obtuvieron un notable de media según la Mesa de Contratación. ¡Un notable! Vamos, no sean duros, ¿quién no disfruta con una teletienda, con un concurso de llamadas telefónicas, con un programa del corazón, con un debate donde todos están tan de acuerdo que se crecen en los insultos con el calentón? ¿Con la promoción futbolística, con un poquito de erotismo a deshoras, con la consulta parapsicológica, con la música enlatada de radiofórmula y la hora de la ciencia dedicada al horóscopo? Vamos, que con un 7 se quedaron cortos.

La Comunidad de Madrid entregó los canales como cuando uno jugaba solo de pequeño a las chapas y siempre, sorprendentemente, ganaba tu equipo favorito. Las televisiones privadas viven con este pecado original. Si lo que se buscaba era pluralidad informativa habrá que felicitarse, porque uno pone la TDT y le parece que está viendo la BBC, igualito. Los jóvenes, que pasan estos días el examen de selectividad, deberían aprender de estos tribunales y jamás presentarse si no les dan la nota por adelantado.

el escaparate de EL PAÍS

CONSIGUE CON EL PAÍS LO ÚLTIMO EN MINICADENAS CON DVD AIRIS

INFORMACIÓN DE LA PROMOCIÓN

806 477 319 LUNES A VIERNES 9:00 18:00H

TELÉFONO DE RESERVAS

806 477 293 SERVICIO 24 HORAS

POR SÓLO

89'95€

CON EL PAÍS

¡HAZ YA TU RESERVA!

(Coste: 1,16 €/min red fija y 1,51 €/min red móvil, imp. incluidos. Servicio prestado por Synergia Soluciones Tecnológicas, S.L. Apartado de Correos, 48 C.P. 41700, Dos Hermanas)

ENTREGA A DOMICILIO

902 932 658

(Coste: 0,0673 €/min. Establecimiento de llamada de 0,0833 €/min, IVA no incluido. Servicio de lunes a viernes de 9:00 18:00h, prestado por Synergia Soluciones Tecnológicas, S.L. Apartado de Correos, 48 C.P. 41700, Dos Hermanas.)

RESERVAS POR SMS

25000

(Coste: 1,39 €, imp. incluidos. Servicio prestado por WPR. Teléfono: 902 044 008 - sms@wpr.es)

ATENCIÓN AL CLIENTE 902 11 91 11

(Servicio de lunes a viernes de 8.00 a 17.00 h. Sábados, domingos y festivos nacionales, de 8.00 a 14.00 h.)



SEUR

AIRIS

AIRIS

EL PAÍS